

PETITE REVUE MEDICAMENTEUSE PRATIQUE
 =====

APIS mellifica :

L'abeille est un remède merveilleux pour les oedèmes. Je me rappelle cette domestique qui était en train de préparer de la salade: tout d'un coup une abeille arrive et la pique vers le sein. Elle a fait une enflure épouvantable et commençait à pousser des cris dans sa cuisine, et à étouffer. Sa patronne qui avait une petite pharmacie homéopathique, m'a aussitôt téléphoné, complètement affolée. J'ai conseillé immédiatement Apis, qu'elle a donné à la 200e dynamisation : dans la demi-heure qui a suivi, tout s'est tellement bien arrangé que lorsque je suis arrivé deux heures après, il n'y avait presque plus rien. Plus d'angoisses, plus de douleurs, plus d'enflure; une seule rougeur indiquant encore le début du drame. - "Au moment-même où j'ai pris ces petits grains blancs, je me suis tout de suite sentie dégagée de ma douleur ! C'est inouï, c'est merveilleux !".

Ma femme, un jour, en mangeant du raisin avait avalé une guêpe qui l'avait piquée à la gorge. Elle fit un oedème de la glotte : et je vous prie de croire que lorsqu'on assiste à cette charmante manifestation on s'en souvient ensuite toute sa vie! C'est le drame de la suffocation!... Comme elle ne pouvait ni souffler ni plus rien avaler, je lui ai vite mis dans le coin de la bouche quelques globules d'Apis mellifica 200, et dans les quelques secondes qui ont suivi, l'expression tragique de la face toute congestionnée a changé instantanément et peu à peu en une demi-heure tout est rentré dans l'ordre. Et n'entend-on pas constamment : "l'homéopathie agit lentement!... Avis aux intéressés !

CAULOPHYLLUM thalictroïdes :

Est un remède de la dysménorrhée, d'action souvent remarquable. Douleurs, surtout utérines, pires avant les règles, mais aussi pendant, paroxysmales, comme d'accouchement, avec pression vers le bas, avec des règles pâles, insuffisantes, fréquentes, irrégulières, retardées, rarement profuses.

CAUSTICUM :

Est un remède précieux pour les femmes qui ont accouché et ne peuvent pas uriner, de même pour leur bébé, pour le faire uriner.

CHAMOMILLA matricaria :

Remède pour les pédiatres qui doivent toujours y penser pour les enfants de caractère impossible et qui se calment sitôt que leur mère les prend dans les bras; mais dès qu'on les remet dans leur berceau les voilà qui hurlent de nouveau. Une petite dose de Chamomilla 200 et tout rentre dans l'ordre.

CHIMAPHILA umbellata :

Remède uro-génital et surtout de la prostate. Sensation d'une boule dans le périnée, ne peut uriner que debout, jambes écartées et penché en avant !

CINNABARIS :

Est un remède qui me fait toujours très plaisir, car il agit vite et bien, selon ses indications. Du reste, chaque remède a son charme, chacun a ses caractéristiques. Ce sont comme des personnages que l'on rencontre dans la vie. Cinnabaris est charmant. Il a d'abord des douleurs en lunettes autour des yeux; et puis c'est le remède du gland, de tout ce qui arrive au gland : éruption, gonflement, inflammation, etc....

Congestion de sang à la tête, aggravée après avoir mangé; syphilitis.

CLEMATIS erecta :

Voilà un remède merveilleux pour les douleurs et inflammations testiculaires et du cordon spermatique droit : adénopathie inguinale, goutte à goutte involontaire après la miction - Conjonctivite.

COLCHICUM automnale :

Correspond, vous le savez, à ces gens qui ne peuvent pas même voir la nourriture, la sentir ou y penser sans avoir des nausées. Et s'il y a en plus de la distension abdominale, Colchicum réussira encore mieux. Absences de mémoire, oublie tout! Violentes brûlures épigastriques - Défécation très douloureuse - Oppression avec violentes palpitations - Pouls filiforme, imperceptible - Dyssenterie d'automne - Uricémie - Douleurs goutteuses de gauche à droite.

COLOCYNTIS cucumis :

Est un remède à propos duquel je vous ai déjà raconté l'histoire qui est arrivée à mon Maître le Dr AUSTIN, une année qu'il était en vacances. On a su qu'il était médecin. Le directeur de l'hôtel est venu le voir un jour, lui disant : "Ecoutez, Monsieur, je vous en supplie, j'ai ici un gros industriel qui se trouve malade. C'est aujourd'hui jour férié, je n'ai pas pu trouver de médecin ni de chirurgien. Il souffre du ventre et j'ai bien peur que ce soit une appendicite. Est-ce que vous voudriez aller le voir?" Mon Maître: "Evidemment, je suis en vacances, mais je veux bien aller voir ce malade". Il va, palpe le malade, l'examine et finalement diagnostique une bonne appendicite aiguë. Il y a du reste de la température; le malade était très inquiet, il remontait ses jambes, il se tenait le ventre et, visiblement, il souffrait énormément. Et le Dr Austin lui dit: "Ecoutez, Monsieur, il y a dans votre cas deux possibilités. Ou bien attendre et faire venir un chirurgien, ou bien vous soigner immédiatement avec l'homoéopathie". - Je ne sais pas du tout ce qu'est l'homoéopathie", répondit le malade. - "C'est une méthode qui peut guérir des états semblables au vôtre. Mais si vous vous faites opérer, cela va vous coûter 1000 dollars. Je veux bien vous soigner homoéopathiquement, mais si je

vous guéris, je vous demanderai également 1000 dollars !" - Ah! ça m'est bien égal si vous réussissez et que je puisse guérir sans opération". Et le Docteur AUSTIN lui a donné Colocynthis 200, répété toutes les 2 heures, car il avait sa trousse avec lui. Le lendemain ce malade allait beaucoup mieux; trois jours après il circulait sur la plage et allait très bien! Et honnêtement il paya ce qu'il avait promis! Voilà de l'homoéopathie "chirurgicale!"

Peut-être ne garantissons-nous pas les rechutes. Mais les chirurgiens non plus d'ailleurs si l'on pense aux cowpérites- à l'inflammation de ce petit méso-appendiculaire. Et j'ai vu deux cas de malades qui après leur opération recommençaient à avoir des crises à cause des adhérences provoquées par ce petit méso enflammé.

Chaque remède a son petit domaine. Crotalus horridus vous fera penser à des choses graves du côté du sang. Croton tiglium évoquera l'intestin et des histoires diarrhéiques. Cubeba rappelle le système urinaire.

CUPRUM aceticum :

Je vous l'ai peut-être déjà dit: au mois de septembre ou octobre vous voyez souvent des gens atteints de crampes, particulièrement à ce moment de l'année. La raison en est qu'à ce moment on mange du raisin qui a été arrosé de Sulfate de cuivre. Et le Sulfate de cuivre est un remède qui provoque très volontiers des crampes dans les mollets qui sont admirablement soulagées avec Cuprum aceticum, Cuprum metallicum ou Cuprum sulfuricum à la 200e dilution. Recommandez à ces malades de ne jamais s'étirer dans leur lit, mais de remonter les genoux à la poitrine quand ils éprouvent le besoin de s'étirer, et ainsi ils éviteront ces crampes si douloureuses.

DULCAMARA :

Est, comme Natrum sulf. et d'autres, un remède typique de l'aggravation par l'humidité.

GELSEMIUM sempervirens :

Remède du trac et des suites de mauvaises nouvelles.

HELONIA dioica :

La malade qui sent sa matrice, en a conscience comme d'une poire dans le bas-ventre.

HYDRASTIS canadensis :

Il a, chose curieuse, une action excellente sur les sinus, le rhinopharynx, et en bas sur le rectum.

KALI sulfuricum :

Le sulfate de potasse, se trouve dans les terrains où pousse la Pulsatille. Et quand vous avez un malade qui a tous les symptômes de Pulsatilla, mais qui a soif, on donne Kali sulfuricum.

LAC caninum :

Le lait de chienne. Ma femme a pris du lait à une chienne et en a fait une trituration. C'est un remède qui réussit dans 99 % des cas pour couper le lait des femmes qui veulent sevrer. Deux doses de Lac caninum XM à 48 heures d'intervalle suffisent.

MANGANUM aceticum :

Quand on voit Manganum, on pense immédiatement à l'oreille. Il est rare que les malades qui ont besoin de Manganum n'aient pas eu ou ont quelque chose à l'oreille.

MEDORRHINUM :

Du pus gonococcique dynamisé. J'ai pu obtenir, quand j'étais à Séville, du pus d'un officier espagnol qui avait fait la fête... Et j'ai une préparation de Medorrhinum qui est formidable... et agit admirablement selon la symptomatologie typique de ce précieux nosode. Il est rare que des rhumatisants n'en aient pas besoin comme remède réactif.

NATRUM carbonicum :

Le vulgaire sel de cuisine qui a une action sur l'intestin quand on en prend trop mais qui, dynamisé, a une action extraordinaire qui a beaucoup enrichi notre Matière Médicale. Ces sujets détestent qu'on les console et ajoutent du sel dans leurs mets même avant de les goûter!

ORIGANUM :

Le remède pour l'onanisme des jeunes filles.

PETROLEUM :

A une action sur la dacryocystite. Je vous en ai rapporté un cas. Il a aussi les crevasses profondes des doigts et des mains avec une peau très sèche et dure. Un eczéma kératosique avec des crevasses jusqu'au sang, aux mains et au bout des doigts. Il provoque en général, et guérit bien sûr, des sueurs aux aisselles qui sentent mauvais.

PHYTOLACCA decandra :

Est un remède remarquable de la gorge, des seins et de la cuisine : trois localisations bizarres.

PLATINA :

Est le remède de la fierté, des gens hautains qui vous regardent de haut; et aussi le remède des hémorragies, des métrorragies très foncées, noires.

Je revois toujours cette dame d'environ 45 ans, avec un grand chapeau, un magnifique vison, qui arrive dans mon cabinet et en passant la porte, secouant sa fourrure contre les battants, pour un peu il aurait fallu que la porte s'écarte devant elle.. J'avais un beau fauteuil devant mon bureau: elle commence par le prendre pour le reculer, comme

pour marquer la distance entre la "grande malade" et le "petit médecin" qui se trouve de l'autre côté.

Et alors avec des airs grandiloquants elle m'a décrit ses symptômes.

C'est très curieux. Je lui ai donné Platina qui correspondait à tout ce pourquoi elle était venue, surtout à ses symptômes utérins. Et la fois suivante elle n'a déjà plus éloigné le fauteuil. Et puis la fois d'après elle l'a rapproché. Cela s'est arrêté là, heureusement! Bref, Platina est un remède qui diminue le sentiment de fierté et de hauteur. Comme nos remèdes ne sont pas expérimentés sur des souris blanches ou sur des grenouilles, nos expérimentateurs peuvent dire comment ils se sentent. Et la médecine ordinaire dans ses expérimentations animales perd toute la richesse symptomatologique morale ou mentale des médicaments.

PLUMBUM metallicum :

Un remède extraordinaire dans les paralysies infantiles et surtout dans les constipations opiniâtres, surtout si vous avez la chance d'avoir encore un malade qui vous dit: "Je sens mon ombilic tiré en arrière comme par une ficelle dans le ventre". Un médecin ordinaire va se moquer de ce symptôme; mais comme en homoéopathie nous avons la chance d'avoir observé ce symptôme dans l'expérimentation de Plumbum, on donne Plumbum et voilà la constipation qui s'améliore tout de suite.

PRUNUS spinosa :

Un très joli remède pour les yeux. Il y avait à Genève un charlatan qui recevait un monde fou. J'aime bien aller voir ce que ces gens-là font et on peut aussi toujours apprendre quelque chose. J'ai vu des rebouteux qui m'ont émerveillé par la façon dont ils remettaient un pied, une jambe: et nous, médecins, nous pouvons toujours acquérir quelques connaissances en les observant, car ces gens-là ont toutes sortes de dons et de savoir-faire qu'hélas nous ignorons, et que l'on ne nous apprend certainement pas dans nos cours. Ce charlatan guérissait toutes sortes de maladies des yeux avec une préparation incroyable et un traitement que je ne comprenais pas... J'y suis donc allé avec une malade qui m'en avait parlé. Il s'appelait Monsieur VERT : et je le voyais tremper ses mains dans une petite bouteille et masser tout autour des yeux. Or, comme nous avons la chance d'avoir cinq sens, mon sens de l'odorat m'a mis en éveil car le contenu de cette bouteille n'était que du bon Kirsh... C'était du Prunus cerasus... Notre homme massait avec du Kirsh autour des yeux et il améliorait quantité de malades; et nous savons qu'en homoéopathie, tous les Prunus ont une action spéciale sur les yeux.

Et à bien des malades qui souffrent des yeux j'ai conseillé des massages avec un peu de Kirsh et beaucoup ont vu leurs douleurs s'améliorer et disparaître.

RHUS toxicodendron :

Celui qui a été une fois empoisonné par Rhus ne risque pas de

l'oublier. Nous ne connaissons pas cela chez nous, mais en Amérique le Rhus pousse par petits buissons dans la campagne, et si vous le toucher vous risquez d'avoir des éruptions parfois terriblement tenaces, douloureuses et très pruriantes.

J'ai vu ma belle-soeur, qui était très sensible à Rhus, qui, un beau jour, s'est simplement trouvée à la campagne alors qu'il soufflait un vent très fort par-dessus des buissons de Rhus dans sa direction : elle est rentrée chez elle avec des démangeaisons partout et une forte éruption qui a pris des mois pour guérir !

STAPHYSAGRIA :

Est le grand remède de la vie moderne, le remède de l'indignation. Je l'emploie tous les jours pour ces malades qui ont subi des mortifications ou des vexations, ou des contradictions : Staphysagria les aide vraiment énormément. Une dose à la 10.000e dynamisation suffit le plus souvent. C'est un remède psycho-somatique par excellence.

Dr P. Schmidt.

*

* *